



SECRETARIO

Busca México reducir 8 por ciento los gases efecto invernadero que genera el sector agrícola.- Con el objetivo de reducir 8 por ciento la cantidad de gases de efecto invernadero que libera a la atmósfera el sector agrícola de México, el gobierno de la República presentó el Plan Estratégico de Cambio Climático para el Sector Agroalimentario (PLECCA), que coordina la secretaría de Agricultura e incluye acciones para mejorar el manejo y conservación del agua, suelo y biodiversidad. El programa cuenta con asesoría científica del ColPos; el INIFAP, y la Conaza. **Víctor Villalobos, Secretario de Agricultura**, informó que la meta del PLECCA es reducir la vulnerabilidad de los sistemas productivos a los efectos adversos del cambio climático, con acciones para la adaptación agricultura, ganadería, acuacultura y pesca. Esto puede permitir que se incremente la productividad de manera sustentable. **La Crónica, 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022000925nc.pdf

<https://www.cronica.com.mx/academia/busca-mexico-reducir-8-ciento-gases-efecto-invernadero-genera-sector-agricola.html>

Diputados piden que comparezca Leonel Cota por irregularidades en SEGALMEX.- Diputados de Morena solicitaron al líder de su bancada en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dejar de proteger los “fraudes” y “estafas” en el organismo de **SEGALMEX**, a fin de permitir que comparezca su titular, Leonel Cota Montaño. El **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, informó el pasado 21 de octubre durante su comparecencia en la Cámara de Senadores que se han entregado 53 expedientes de personas presuntamente involucradas en una red de corrupción al interior del organismo.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2022/10/28/diputados-piden-que-comparezca-leonel-cota-por-irregularidades-en-segalmex>

Al banquillo, director de Segalmex por desvíos millonarios

<https://www.reforma.com/al-banquillo-director-de-segalmex-por-desvios-millonarios/ar2494968>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El cacahuate en la industria se ocupa para fabricar mantequilla, aceites, harinas, tintas, cremas humectantes y labiales.

<https://bit.ly/3WeR5MA>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1586191093955117056

Agricultura

@Agricultura_mex

¿Sabías que tenemos un podcast donde te contamos #LoMejorDeLaSemana?🎧



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Escúchalo en

Acast <https://bit.ly/3Sjzz7z>

Spotify <https://spoti.fi/3SLBots>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1586175997568815105

Agricultura

@Agricultura_mex

No te pierdas nuestro blog de hoy “Producción de oleaginosas”.

<https://bit.ly/3WeR5MA>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1586055195380928517

SECRETARÍA

(B504) Avicultura, patrimonio invaluable del país al aportar proteínas sanas y accesibles a la población: Agricultura.- La Secretaría de Agricultura afirmó que la avicultura nacional es uno de los patrimonios más valiosos del país, ya que genera desarrollo en comunidades desfavorecidas, es una de las industrias que crea más fuentes de empleo y produce proteínas sanas y accesibles para la población, como carne de ave y huevo.

<https://www.tierrafuerte.mx/avicultura-patrimonio-invaluable-del-pais-al-aportar-proteinas-sanas-y-accesibles-a-la-poblacion-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/avicultura-patrimonio-invaluable-del-pais-al-aportar-proteinas-sanas-y-accesibles-a-la-poblacion-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/avicultura-patrimonio-invaluable-del-pais-al-aportar-proteinas-sanas-y-accesibles-a-la-poblacion-agricultura/>

<http://imagenagropecuaria.com/2022/industria-avicola-registra-crecimiento-superior-al-26-por-ciento-en-los-ultimos-10-anos/>

<https://campoyturismo.com/2022/10/29/avicultura-patrimonio-invaluable-del-pais-al-aportar-proteinas-sanas-y-accesibles-a-la-poblacion-agricultura/>

<https://twitter.com/BrunoCortesFP/status/1586088946148278275>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1586120887618633728>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1586072170152747009>

(B503) Calabaza, camote, tejocote y amaranto, productos del campo que adornarán las ofrendas de Día de Muertos.- La Secretaría de Agricultura informó que la calabaza de castilla, utilizada para elaborar calabaza en tacha, chacualole o xacualole, registró el año pasado una producción de 173 mil 421 toneladas, con valor equivalente de mil 446 millones de pesos. Con respecto a 2020 se cosecharon seis mil 443 toneladas más, que refieren un crecimiento de 3.86 por ciento.

<https://mayacomunicacion.com.mx/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>

<https://www.periodicomitierra.mx/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-listos-para-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>



<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos>
<https://www.caudalinformativo.com/2022/10/28/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
<https://www.periodicomitierra.mx/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-listos-para-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
[https://www.lacapital.com.mx/noticia/92855-Calabaza camote tejocote y amaranto adornaran ofrendas de Dia de Muertos](https://www.lacapital.com.mx/noticia/92855-Calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-adornaran-ofrendas-de-Dia-de-Muertos)
<https://redfinancieramx.mx/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
<https://5wredactor.com/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
<http://noticiasmexicoaldia.com/2022/10/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
<http://efekto10.com/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/>
https://encuentrodemichoacan.com/calabaza-camote-tejocote-y-amaranto-productos-del-campo-que-adornaran-las-ofrendas-de-dia-de-muertos/?fbclid=IwAR1mKPW8Ekn-uz5il8FLiz7FRYSv19vR3G26_iTnW6UkDOgw_qsaWeFiZLE
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1586052339189907456>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1586194405916033024>
<https://twitter.com/Efekto10/status/1586170126537457665>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1586126176443064320>
<https://twitter.com/NoticiasdeMxic2/status/1586105376767975424>
<https://twitter.com/BrunoCortesFP/status/1586105438231318528>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=659519379119357&set=pcb.659519472452681>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=140551978729207&set=a.132706089513796>
<https://www.facebook.com/ElPoderdelaNoticiaOficial/photos/a.305421473284841/1459777537849223/>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=490993829716372&set=a.451158517033237>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=635076384703295&set=a.556144725929795>

(B-500) Cumple Agricultura decreto presidencial para sustituir gradualmente el glifosato; advierte sobre riesgos por prohibición inmediata.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural no promueve ni utiliza de modo alguno el agroquímico denominado glifosato, por el contrario, estamos cumpliendo con el decreto presidencial para sustituirlo gradualmente, afirmó el titular de la dependencia, Víctor Villalobos Arámbula, quien, sin embargo, advirtió que la prohibición inmediata de su uso, al igual que el de otros plaguicidas en el campo, impactaría en la seguridad alimentaria del país, con efectos inflacionarios.

<https://hojaderutadigital.mx/avicultura-patrimonio-invaluable-del-pais-al-aportar-proteinas-sanas-y-accesibles-a-la-poblacion-agricultura/>
<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/cumple-sader-decreto-presidencial-para-sustituir-gradualmente-el-glifosato/>
<https://agronoticias.com.mx/2022/10/28/divide-opiniones-reformas-a-legislacion-de-plaguicidas/>



(B-495) Establece Agricultura nuevas medidas para control y erradicación de la influenza aviar.- Ciudad de México, 28 de octubre de 2022.— Con el objetivo de proteger la producción avícola de la influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1 y avanzar en el control y erradicación de la IAAP H7N3 en todo el país, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** refuerza las acciones de vigilancia epidemiológica en las 32 entidades y establece nuevas medidas para garantizar que las unidades de producción cumplan con medidas mínimas de bioseguridad (MMB).

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/sader-establece-medidas-para-control-y-erradicacion-de-la-influenza-aviar/>

Cempasúchil, ¿una mala publicidad?.- Las familias mexicanas se están alistando para recibir el uno y dos de noviembre a sus fieles difuntos. El copal, el incienso, el cempasúchil, las comidas y botanas y algún gusto como alcohol o un cigarro estarán en las ofrendas como cada año para el deleite de sus seres queridos que han partido a otro plano. Ahora, los consumidores se enfrentan al dilema sobre qué flor de cempasúchil comprar para adornar sus ofrendas, ante una campaña contra especies no nativas, principalmente asiáticas. Las especies son 180 variedades de semilla de 58 especies que existen de cempasúchil y que se pueden ver en los catálogos especializados de semillas que se han registrado ante la **Secretaría de Agricultura. Eje Central, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022000894nc.pdf

Gobiernos tienen 11 mil mdp sin aclarar.- De los 11 mil 149 millones de pesos por aclarar reportados en la segunda entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública 2021, 63% corresponde al gasto federalizado ejercido en los estados y municipios. Entre los pendientes por solventar por parte del gobierno federal destaca el de la Comisión Federal de Electricidad, con mil 634 millones de pesos de cuentas por cobrar. Además, más de dos mil 913 millones de pesos son recursos no solventados por parte de las secretarías de **Agricultura, Economía, Trabajo e Infraestructura, empresas productivas del Estado y el Conacyt. Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002892nc.pdf

Presas cuentan con 88.3% más de agua que en junio.- Las lluvias intensas de las últimas semanas aumentaron la disponibilidad de agua en las presas para uso agrícola en 60 mil 833 hectómetros cúbicos (cada hectómetro equivale a mil millones de litros), 88.3 por ciento más de lo que se tenía en junio, cuando prevalecían condiciones de sequía, de acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). Las condiciones de sequía disminuyeron tras el paso de cuatro tormentas tropicales y los huracanes Orleney Roslyn, de categoría 3. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002665nc.pdf

Auditoría detecta irregularidades en Liconsa por \$258 millones.- La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en el manejo de los recursos públicos por un monto de 10 mil 312 millones 988 pesos, lo cuales quedaron registrados en la Segunda Entrega del Informe Individual del Resultado de Fiscalización de la Cuenta Pública 2021. Al comparecer, vía remota, ante diputados federales de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, el titular de



la ASF, David Colmenares Páramo, aseguró que esta segunda entrega se realizó a través de 692 informes individuales. De acuerdo máximo órgano fiscalizador del país, los sectores con más pliegos de Promociones de Responsabilidades Administrativas Sancionatorias (PRAS) son: Educación con 215, Infraestructura Social con 40, Salud con 35, Aportaciones a Seguridad Social con 26, Infraestructura Comunicaciones y Transportes 25, Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología con 19, Secretaría de Hacienda y Crédito Público 18, Saneamiento financiero con 18, Gobernación con 17, así como **Agricultura y Desarrollo Rural con 16. La Razón, 1 / La Jornada, 14 / La Prensa, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002409nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002646nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022001856nc.pdf

<https://vanguardia.com.mx/noticias/detecta-asf-danos-al-erario-por-10-mmdp-tanto-en-entidades-federales-como-locales-GE4868976>

Evapora LICONSA 79 millones de lts. de leche.- En Liconsa "se evaporaron" 79.7 millones de litros de leche líquida, que sería transformada en polvo, y por cuyo proceso de industrialización pagó 202.8 millones de pesos, determinó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Según una auditoría de la Cuenta Pública 2021, que ayer fue remitida a la Cámara de Diputados, **Liconsa** no pudo acreditar que la leche líquida saliera de sus almacenes ni que fuera transformada en polvo. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002135nc.pdf

Rozones / Lupa legislativa sobre SEGALMEX.- Nos cuentan que, por fin, diputados han puesto en marcha un proceso de rendición de cuentas sobre el escándalo de **SEGALMEX**, entidad en la que se han denunciado anomalías y desvíos por un monto de 9 mil millones de pesos, el cual integrantes de la oposición no se cansan de subrayar, es mayor al de la llamada Estafa Maestra. Y es que, integrantes de la Comisión de Vigilancia, incluidos varios de Morena, respaldaron que sea citado a comparecer el actual titular del organismo, Leonel Cota, para que explique y aclare las malversaciones que se dieron en el tiempo de su antecesor Ignacio Ovalle en la llamada "Conasupo de la 4T". La propuesta de llamar al funcionario, por cierto, fue planteada por la panista María Elena Pérez-Jaen. **La Razón, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002425nc.pdf

Desinformación sobre Cempasúchil perjudica floricultores mexicanos y ocasiona baja en ventas.- Pese a que la **Secretaría de Agricultura** informó que para el ciclo agrícola 2022 se estima una producción nacional de 27 millones de plantas de cempasúchil, múltiples agricultores y comerciantes mexicanos han identificado una baja en sus ventas debido a la reciente campaña en contra del cempasúchil «chino» o «marigold».

<https://verificado.com.mx/desinformacion-cempasuchil-afecta-productores/>

Entrevista a María Elena Pérez, diputada por el PAN, sobre la entrega de documentos de la Cuenta Pública.- María Elena Pérez, diputada por el PAN, señaló que el titular de la ASD David Colmenares no se presentó a entregar los datos sobre la Cuenta Pública. Declaró que ella presentó una denuncia contra David Colmenares y lo cuestionó por la manera en que dio de baja auditorías muy importantes. Indicó



que el auditor se comprometió el 31 de marzo a entregar documentos y ella encontró irregularidades en 2020. Aseveró que tiene muchas irregularidades y una de ellas se encuentra en **Segalmex** y pidió cuentas sobre las cosas que se negaron. 00:05:17

Subrayó que presentó una denuncia porque ya pasaron siete meses y no le han entregado las auditorías que fueron dadas de baja y gracias a la periodista Lourdes Maldonado se supieron estas auditorías dadas de baja y también encontró asuntos en Pemex. Declaró que se quedará cruzada de brazos y pedirá cuentas sobre el caso aunque necesita que otros integrantes de su comisión también pidan cuentas. 00:08:33

Radio - Negocios en Imagen (90.5 Mhz. FM) 17:30 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98246380>

AGRICULTURA

Sueñan con cambiar el rumbo del mundo con becas STEM.- Iberdrola México promueve la educación en carreras tecnológicas y científicas en Oaxaca Eunice está en el primer cuatrimestre de Mecatrónica y teledirige con mucha atención uno de los robots ensamblados por Olga y varios de sus compañeros de la Universidad Tecnológica de los Valles Centrales de Oaxaca (UTVCO). El objetivo es llegar a 2024 con un centenar de beneficiarios que eligen entre: Energías Renovables, Mecatrónica, Agricultura Sustentable y Protegida, Tecnologías de la Información y Diseño y Moda Industrial. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022003010nc.pdf

Principio precautorio frente a plaguicidas / Miguel Concha.- He resaltado aquí cómo el campo mexicano ha padecido por décadas el acaparamiento de la agroindustria, nacional y transnacional, que no sólo ha cooptado las formas de producir alimentos, imponiendo paquetes tecnológicos basados en monocultivos de semillas transgénicas y agroquímicos tóxicos, sino que además ha violentado los derechos humanos de personas productoras y consumidoras, y ocasionado graves afectaciones al ambiente y a la biodiversidad. **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002664nc.pdf

Lorena Cuéllar da banderazo a Gran Feria Tlaxcala 2022.- La Gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros inauguró la "Gran Feria Tlaxcala 2022", que se desarrollará del 28 de octubre al 21 de noviembre y que dejará una derrama económica estimada de 120 millones de pesos, donde familias tlaxcaltecas, nacionales e internacionales, podrán disfrutar de más de 500 actividades infantiles, culturales, gastronómicas, deportivas y artísticas. A su vez, la titular de la Secretaría de Turismo del Estado, Josefina Rodríguez Zamora refirió que esta feria será única e inolvidable, al mismo tiempo que resaltó la colaboración de las secretarías de Desarrollo Económico, de Impulso Agropecuario, Cultura y de Educación Pública del Estado, así como Casa de las Artesanías de Tlaxcala (CAT), la delegación de Bienestar y demás actores que forman parte de los eventos especiales que contarán con medidas de seguridad y bioseguridad. **La Razón, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002442nc.pdf



Biodiversidad a la baja.- El pasado 13 de octubre, el Fondo Mundial para la Naturaleza WWF por sus siglas en inglés, publicó el índice Planeta Vivo en el cual se alerta sobre el hecho de que el planeta perdió en promedio casi el 70% de su población de animales salvajes en aproximadamente 50 años que van de 1970 al 2018. Entre estos animales, se encuentran anfibios, reptiles, peces, pájaros y mamíferos. Hay diversas causas por las cuales estamos perdiendo a la fauna pero la principal es considerada la destrucción de hábitat naturales para destinarlos a la agricultura Vale la pena resaltar que el cambio climático es ya considerado como uno de los factores principales de la pérdida de animales salvajes seguido de la contaminación atmosférica del agua y del suelo, así como por la diseminación de especies invasivas por parte del ser humano. **El Universal, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002364nc.pdf

Campos de Zacatecas se pintan de naranja.- Liliana Rasgado y Ricardo Barrios, ambos hijos de campesinos, decidieron dejar atrás sus carreras profesionales y empleos para trabajar en el campo, pero con la plena conciencia de demostrar que es posible la producción de alimentos sin necesidad de usar agrotóxicos como herbicidas o fertilizantes para que la tierra sea productiva. Este año, por segunda ocasión, sembraron cempasúchil sin agrotóxicos en Santo Domingo Barrio Bajo Etna, en Valles Centrales de Oaxaca. **El Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002110nc.pdf

Fronteras abiertas, riesgos y malestar en los sectores productivos.- La disyuntiva, la salud o que alcance la comida en el país. El gobierno optó por la segunda opción, contener la inflación sí o sí, y que la disponibilidad de alimentos sean suficientes, aunque no se garantice la sanidad en lo que ingresa. Una muestra de la dimensión que tiene esta decisión, los explican los números: De enero a agosto de este año, México ha importado 14 mil 183.5 millones de dólares productos agropecuarios. De esa cantidad que ingresó por la frontera a México, hay productos que pueden significar un mayor riesgo a la salud. Se importan 854 millones 271 mil dólares en leche y sus derivados; 195 millones 544 mil, en huevo; 102 millones 347 mil dólares en ganado vacuno; 155 millones 345 mil por estómagos de animales o vísceras; y 76 millones 177 mil dólares en pescados, crustáceos y moluscos. **Eje Central, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022000887nc.pdf

Piden en el CNA que el PEF 2023 refleje la importancia de incrementar la productividad del sector agroalimentario, no solo asistencialismo.- Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) hizo un llamado a los legisladores y las autoridades federales para "redimensionar" la importancia que tiene el sector agroalimentario en el abasto de alimentos sanos e inoos, pues no apoyarlo de forma adecuada podría derivar en una crisis de escasez de cara al futuro.

<https://www.ganaderia.com/destacado/piden-en-el-cna-que-el-pef-2023-refleje-la-importancia-de-incrementar-la-productividad-del-sector-agroalimentario-no-solo-asistencialismo>

<https://www.avicultura.mx/destacado/piden-en-el-cna-que-el-pef-2023-refleje-la-importancia-de-incrementar-la-productividad-del-sector-agroalimentario-no-solo-asistencialismo>

<https://www.porcicultura.com/destacado/piden-en-el-cna-que-el-pef-2023-refleje-la-importancia-de-incrementar-la-productividad-del-sector-agroalimentario-no-solo-asistencialismo>



<https://www.tierrafuerte.mx/piden-en-el-cna-que-el-pef-2023-refleje-la-importancia-de-incrementar-la-productividad-del-sector-agroalimentario-no-solo-asistencialismo/>

GANADERÍA

Ganaderos reciben insumos y equipos de trabajo del Gobernador Mauricio Vila, a través de Peso a Peso.- Mérida, Yucatán.- Integrantes de la Unión Ganadera Regional de Yucatán (UGRY) recibieron insumos y equipos de trabajo por parte del Gobernador Mauricio Vila Dosal, a través del programa Peso a Peso, en las instalaciones de dicho organismo. El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, supervisó la entrega de 10 mil 392 productos a 416 productores de 27 Asociaciones Ganaderas Locales, lo cual representó una inversión estatal superior a cuatro millones 600 mil pesos.

<https://www.mipuntodevista.com.mx/ganaderos-reciben-insumos-y-equipos-de-trabajo-del-gobernador-mauricio-vila-a-traves-de-peso-a-peso/>

PESCA | ACUACULTURA

(B-497) Convoca Agricultura a participar en el Premio a la Pesca y Acuicultura Sustentables 2020, 2021 y 2022.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA)**, convocó a personas físicas y morales a participar en el Premio a la Pesca y Acuicultura Sustentables 2020, 2021 y 2022.

<https://soyagropecuario.com/Post/Agricultura-invita-a-participar-en-el-Premio-a-la-Pesca-y-Acuicultura-Sustentables/2358>

Oceana y marineros latinoamericanos se unen en México contra la pesca ilegal.- “Una de las cosas que hace Oceana es identificar a qué le llamamos pesca ilegal para actuar con acciones menos nocivas para los pescadores y la biodiversidad”. #Nacional “Una de las cosas que hace Oceana es identificar a qué le llamamos pesca ilegal para actuar con acciones menos nocivas para los pescadores y la biodiversidad”.

<https://inperfecto.com.mx/2022/10/28/oceana-y-marineros-latinoamericanos-se-unen-en-mexico-contra-la-pesca-ilegal/>

COMERCIO EXTERIOR

Consulado en EU, importante para impulsar a productores mexicanos en el extranjero: Abelina.- Con el fin de fortalecer la economía local, la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López Rodríguez, estuvo presente en la inauguración del pabellón de México en “The Global Produce & Floral Show 2022”, en Orlando, Florida, la exposición más importante del continente en materia de agroalimentos. Siguiendo con su gira de trabajo en esta ciudad, la alcaldesa, Abelina López, visitó el Centro de Convenciones de Orlando



<https://enterado.mx/2022/10/28/consulado-en-eu-importante-para-impulsar-a-productores-mexicanos-en-el-extranjero-abelina/>

ABASTO | PRECIOS

Tres productos de la Canasta Básica aumentaron su precio en la CDMX.- Los tres productos de la Canasta Básica que más aumentaron de precio en la CDMX fueron el jitomate, la tortilla de maíz y el arroz de grano.

Televisión - República H (C-10.1 Paga) 20:09 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98250080>

CONTINGENCIA

Prevén hambruna en la zona rural de Acapulco.- Integrantes del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable alertaron que habrá hambruna en las comunidades de la zona rural del puerto de Acapulco, porque no se aplicó a cabalidad el presupuesto de un poco más de 43 millones de pesos para la distribución de la semilla y la siembra de 25 mil hectáreas. Virginia Trani Torralba, dirigente del Consejo, reprochó que autoridades, como la Seder, Sagadegro y el municipio, se niegan a informar cómo se dispersó el recurso y por qué los productores del campo están en crisis, pues reportan que no tendrán cosechas en esta temporada por la falta del grano.

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/preven-hambruna-en-la-zona-rural-de-acapulco-9109748.html>

Busca México reducir 8 por ciento los gases efecto invernadero que genera el sector agrícola.- Con el objetivo de reducir 8 por ciento la cantidad de gases de efecto invernadero que libera a la atmósfera el sector agrícola de México, el gobierno de la República presentó el Plan Estratégico de Cambio Climático para el Sector Agroalimentario (PLECCA), que coordina la secretaría de Agricultura e incluye acciones para mejorar el manejo y conservación del agua, suelo y biodiversidad.

<https://www.cronica.com.mx/academia/busca-mexico-reducir-8-ciento-gases-efecto-invernadero-genera-sector-agricola.html>

COVID-19

El sistema de salud, listo por si hay una sexta ola de covid-19.- La Ciudad de México está preparada para una posible sexta ola de contagios de covid-19 durante la próxima temporada invernal, aseguró la titular de la Secretaría de Salud, Oliva López Arellano. Al comparecer ante comisiones del Congreso capitalino dentro de la glosa del Informe anual de gobierno, dijo que se toman muestras para detectar el virus en 117 centros de salud, donde la positividad es de alrededor de 5 por ciento, al tiempo que se mantiene la supervisión diaria de pacientes hospitalizados. **La Jornada, 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002784nc.pdf



INFORMACIÓN GENERAL

Ordena ahora AMLO embestir a estados.- pesar de que desde el Gobierno federal se impulsó que la aprobación de la reforma para prolongar la presencia del Ejército en las calles se diera primero en Congresos locales de mayoría morenista, el Presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó ayer a la Secretaría de Gobernación que exhiba a las entidades que no la han aprobado. Los cambios constitucionales ya cuentan con el aval de 17 legislaturas estatales, suficientes para declarar la validez y publicarla en el Diario Oficial, pero AMLO pidió que se continúe con el proceso para completar las 32 entidades y poner en evidencia a los diputados locales que voten en contra de la minuta. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002082nc.pdf

Opera desde la cárcel el cártel familiar de Caro.- El grupo criminal de Rafael Caro Quintero continúa desde la cárcel operando su lucha contra los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán por el control de Sonora, entidad estratégica para el tráfico de drogas sintéticas a Estados Unidos, y que en nueve años el capo logró recuperar con la ayuda de una red de familiares. Según un reporte del gabinete de seguridad federal, se investiga si Juan Pablo Quintero Navidad, El 25, primo del Narco de narcos, dirige desde el penal federal número 12, de Guanajuato, las actividades delictivas del Cártel de Caborca, pero bajo el nombre de Juan Carlos Muñoz Martínez, que habría usurpado para no ser identificado por las autoridades. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022001966nc.pdf

Gobiernos tienen 11 mil mdp sin aclarar.- De los 11 mil 149 millones de pesos por aclarar reportados en la segunda entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública 2021, 63% corresponde al gasto federalizado ejercido en los estados y municipios. Entre los pendientes por solventar por parte del gobierno federal destaca el de la Comisión Federal de Electricidad, con mil 634 millones de pesos de cuentas por cobrar. **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002892nc.pdf

Pemex empieza a revertir el problema de deuda heredada.- Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo utilidades por 195 mil 615 millones de pesos en los primeros nueve meses de 2022, monto que se compara con pérdidas por 100 mil 237 millones de pesos en igual periodo del año pasado, indicó la empresa estatal en su informe financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002408nc.pdf

PRESIDENCIA



Dialogan AMLO y John Kerry sobre energía.- Luego de más de cuatro horas, se reunió el presidente Andrés Manuel López Obrador con John Kerry, enviado especial para el Clima de Estados Unidos, en el Palacio de Gobierno de Hermosillo, para dialogar sobre energías renovables, entre ellas el Plan Sonora, que incluye la construcción de una planta solar en Puerto Peñasco y revisar la agenda del cambio climático. También se habló de cooperación en materia climática durante el periodo previo alaCOP27, que se realizarán en Egipto del 6 al 18 de noviembre de 2022. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022002222nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

TEPJF frena al INE en tema de paridad en Coahuila y Edomex.- El INE no podrá emitir reglas de paridad en Coahuila y Estado de México, debido a que el Poder Legislativo ya se encargó de impulsarlas. El PRI, Morena y PRD interpusieron recursos de apelación en contra de un acuerdo del INE, al considerar que no tiene competencia para emitir ese acuerdo. La magistrada Mónica Soto propuso en este sentido que; "el INE no tiene competencia para emitir el acuerdo impugnado pues esa facultad está reservada a los congresos de la Unión y locales, por tanto, se extralimitó en sus facultades". **Excélsior, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_29102022/29102022003012nc.pdf